
 
Ata 01/2025 

Aos onze dias de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, com primeira chamada às 
19h e segunda chamada as 19h 30min, realizou-se a primeira reunião ordinária 
de 2025, do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e Valorização dos 
Profissionais da Educação – CACS FUNDEB Porto Alegre, de maneira on-line, 
pelo Meet, link https://meet.google.com/dai-ssuq-cuq Estiveram presentes os 
conselheiros: Luiza Rolla, Antônio Rafael Baioto, Tatiana Adam Leal. Eduardo 
Machado, Cinthia Bordini, Ana Cristina Carolina de Campo, Carolina de Campo 
Derós, Deisemara Silva Monteiro, Janice Menezes de Sousa, Aline Kerber, 
Cinthia Denise Bordini, Vitória Sant'Anna Silva, Lucas Silva Santos, Sinthia 
Santos Mayer, Isabel Cristina dos Santos Echeverri,  Luiza, como presidente do 
Conselho, saudou os presentes e deu início aos trabalhos, destacando a 
felicidade de contar com um grande número de conselheiros na reunião, 
aproveitando ainda, para saudar os novos representantes de diferentes 
seguimentos, que passaram a integrar o CACS. Partindo já para o primeiro tema 
de pauta, informou a todos, que devido as dificuldades iniciais na substituição de 
integrantes do conselho, além de complicações nas indicações de funcionário 
que assumiram atribuições importantes na gestão de informações da 
administração, o município havia entrado no CAUC, o que poderia levar a bloquei 
de recursos, no entanto após os ajustes necessários, organização e análise de 
informações, que viabilizaram a aprovação de relatórios antigos pendentes no 
SIOPE, foi possível corrigir-se a situação. Destacou a presidente, neste sentido, 
a importância e responsabilidade dos integrantes do CACS, em participarem das 
discussões e reuniões do conselho, assim como de viabilizar a análise e 
encaminhamentos necessários, relativos aos relatórios do SIOPE. A fim de 
garantir o controle social, a transparência e a manutenção da aplicação dos 
recursos públicos no município. Em seguida partiu para novo ponto de pauta, 
sendo este a necessária formalização e registro da alteração da vice presidente 
do Conselho, neste sentido formalizou a indicação de Sinthia Santos Mayer, 
representante do seguimento professores, que já estava atuando de fato neste 
cargo, em substituição de Carolina de Campos Derós, que não chegou a assumir 
a atribuição, devido sua condição de suplente no conselho. Neste sentido 
estabelece-se a nova organização administrativa do CACS Porto Alegre na atual 
gestão com: Luiza Coelho de Souza Rolla, como Presidente, Sinthia Santos 
Mayer, como vice presidente e Antônio Rafael Baioto como Secretário, o que foi 
ratificado por unanimidade pelos participantes da reunião. Sinthia destacou seu 
compromisso em qualificar as politicas publicas de educação, por meio da 
atuação no conselho, destacando a importância do CACS e o objetivo comum 
de todos os integrantes, em garantir controle e transparência na aplicação de 
recursos. Em seguida a presidente também destacou esta finalidade do 
conselho, informando ainda que em breve será organizada uma reunião com o 
atual secretário de educação, para apresentar as reivindicações dos 
conselheiros, visando garantir a estrutura adequada para manutenção de suas 
atribuições. Informou ainda a presidente, os novos procedimentos necessários 



 
para garantir a atuação do conselho, como as convocações para participação de 
reuniões, que ocorrerá também por e-mail, com cópia para todos integrantes, 
além disto, visando garantia o compartilhar de informações, sobre 
procedimentos, ações e documentação, informou também que será 
compartilhado com todos o DRIVE online do conselho, onde os representantes 
de todos seguimentos, terão acesso as principais informações para garantir o 
bom andamento de seu trabalho no conselho. Foi informado ainda, em relação 
ao espaço a ser destinado ao conselho, que a reforma ainda não foi 
implementada, sendo este um tema importante a ser apresentado ao novo 
Gestor da SMED, a fim de garantir, o mais breve possível, a disponibilização 
deste espaço, que é fundamental para garantir o trabalho dos conselhos. 
Destacou-se também, que foi apresentado pela gestão da SMED à presidente 
do CME e do CACS, a proposta de viabilizar-se salas para os conselhos, no 
mesmo espaço das futuras instalações da SMED, o que deve ser objeto de 
discussão, visto que a proposta, inicialmente não foi aceita, a fim de garantir-se 
autonomia para as ações dos conselhos. Aline, representante do CME, também 
se manifestou, destacando a importância e compromisso de todos, por meio da 
atuação nos conselhos e também exercendo suas atribuições nas escolas e 
demais espaços públicos, em garantir a manutenção e ampliação dos serviços 
educacionais, sendo está uma ação de promoção e garantia de direitos, que 
deveria ser de toda a sociedade, destacando ainda, a importância de fiscalizar-
se e acompanhar-se a aplicação dos recursos públicos e atuação dos gestores 
públicos, a fim de garantir a qualificação das políticas voltadas a quem mais 
precisa. A discussão sobre este tema contou com as manifestações dos demais 
participantes da reunião, quando foi enfatizada a necessidade de promover-se 
alguns encontros presenciais, sendo necessário verificar-se um lugar adequado 
para esta proposta o mais breve possível, a presidente ficou de identificar um 
espaço adequado para este evento, o que será informado a todos assim que for 
reservado. Sem mais para o momento a Ata foi finalizada e assinada 
eletronicamente pela presidente do conselho. 

 



Ata 26/2024

Aos vinte dias de dezembro de dois mil e vinte e quatro, realizou-se reunião 
ordinária do Conselho de Acompanhamento e Controle Social  do Fundo de 
Manutenção  e  Desenvolvimento  da  Educação  Básica  e  Valorização  dos 
Profissionais da Educação – CACS FUNDEB Porto Alegre, de maneira on-line, 
pelo Meet, link https://meet.google.com/ruc-rdmo-niq Estiveram presentes os 
conselheiros: Luiza Rolla, Antônio Rafael Baioto, Tatiana Adam Leal, Eduardo 
Machado, Cinthia Bordini, Ana Cristina Carolina de Campo, Elizabete Charão, 
Carolina de Campo Derós. Luiza, como presidente do Conselho, saudou os 
presentes e deu início aos trabalhos, destacando mais uma vez a preocupação 
sobre a compromisso de todos os integrantes do conselho, de participarem das 
reuniões,  visto  que,  as  ausências  reiteradas,  de  alguns  conselheiros,  têm 
dificultado  a  organização  das  reuniões,  tendo  por  vezes,  inviabilizado  os 
trabalhos do CACS.  Após breve discussão sobre  a  questão de quórum da 
reunião, verificou-se a necessidade de organizar-se um calendário permanente 
de reuniões, com horário fixo, viabilizando-se assim a previa organização dos 
conselheiros, a fim de garantir o quórum adequado nas reuniões. A presidente 
sugeriu a realização das reuniões em dias alternados entre segunda a sexta. 
Após  discussão,  onde  contou-se  com  diferentes  opiniões  a  respeito.  Após 
sugestões, que enriqueceram a proposta, estabeleceu-se por votação unanime, 
que  as  reuniões  ocorrerão  preferencialmente,  mas  não  exclusivamente  em 
formato online,  com primeira chamada as 19h e segunda chamada as 19h 
30min. Acordando-se o seguinte calendário de reuniões para o ano de 2025: 
11.02, 12.3, 10.4, 13.5, 11.6, 10.7, 12.8, 10.9, 09.10, 11.11, 10.12. Acordou-se 
ainda,  que  a  reunião  do  mês  de  janeiro  de  2025,  será  definida  após 
organização  dos  tramites  necessários,  para  formalização  dos  novos 
conselheiros,  indicados  pelos  diferentes  seguimentos,  que  haviam  se 
comprometido em proceder novas indicações de representantes. Partindo-se 
para novo ponto de pauta, Luiza ressaltou a relevância da organização do novo 
espaço a ser instalado o Conselho, salientando que, conforme processo SEI 
em  andamento,  verifica-se  que  a  SMED  procedeu  as  últimas  ações  que 
garantirão o andamento das obras necessárias, a fim de viabilizar-se o espaço 
adequado  para  o  funcionamento  do  CACS,  a  ser  compartilhado  com  o 
Conselho  Municipal  de  Educação  e  com o  Fórum Municipal  de  Educação, 
neste sentido ocorreu debate, sobre o andamento das obras, verificando-se a 
necessidade de acompanhar-se o cronograma de atividades do setor de obras, 
a fim de garantir  que o espaço fique pronto ainda no primeiro semestre de 
2025. Em seguida a presidente salientou a necessidade de organizar-se, logo 
no início de 2025, uma reunião com o novo Secretário de Educação e com o 
Prefeito Reeleito, a fim de apresentar as prioridades do Conselho e viabilizar 
ações  efetivas  de  combate  a  corrupção,  viabilizando-se  a  qualificação  da 
gestão de recursos a fim de garantir  a qualidade dos serviços educacionais 
desenvolvidos  pela  Rede  Municipal  de  Educação.  Em  seguida  Rafael 
Apresentou a indicação do seguimento Instituições, para substituir a indicada 
anterior, que teve dificuldades, em relação ao compromisso de assumir como 

https://meet.google.com/ruc-rdmo-niq


representante do mesmo seguimento, em mais de um Conselho Municipal. Foi 
apresentada assim a Sra. Carolina Aguirre da Silva como nova representante 
suplente do seguimento entidades, em substituição de Iara de Fátima Bueno da 
Rosa. Partindo-se para novo ponto de pauta, Luiza, apresentou a indicação, 
realizada na reunião anterior  do CACS,  para assumir  a  vice-presidência do 
conselho  de  Carolina  de  Campos  Derós,  representante  do  seguimento 
diretores. Todos saudaram a escolha, confirmando a mesma. Estabelecendo-se 
assim a nova organização administrativa do CACS Porto Alegre na atual gestão 
com:  Luiza  Coelho de Souza Rolla,  como Presidente,  Carolina  de Campos 
Derós, como vice presidente e Antônio Rafael Baioto como Secretário, o que foi 
aprovado por unanimidade. Em seguida partindo-se para novo ponto de pauta, 
Rafael  salientou  a  importância  da  reorganização  da  nominada  dos 
conselheiros,  com  a  indicação  dos  novos  representantes  substitutos  dos 
diferentes  seguimentos,  devido  ao  afastamento  ou  impedimento  de  alguns 
conselheiros.  Salientou,  que,  com  a  indicação  realizada  hoje  da  nova 
representante  do  seguimento  entidades,  o  Conselho  estava  novamente 
completo, contando com a participação dos presentes, deliberou-se que será 
organizada nova tabela de informações com o nome de todos integrantes do 
CACS a ser encaminhada, juntamente com Oficio do CACS ao Gabinete do 
Secretário de Educação, solicitando providencias, em relação a organização de 
nova portaria com a nova nominata dos conselheiros indicados, assim como 
nova nominata da equipe de coordenação. Sem mais para o momento a Ata foi 
finalizada e assinada eletronicamente pela presidente do conselho.



Segmento Nome Modo RG CPF

Pais de Alunos Deisemara Silva Monteiro Titular 4073297261 91974348091
Pais de Alunos Juliano Alves dos Santos Titular 7091082854 591622017
Pais de Alunos Carlos Eduardo da Silva Barros Suplente 1040555334 62200755015
Pais de Alunos Thammy Drago Aguero  Suplente 6100392387 1451203098

Estudantes Yasmin Melrolayne Mello da Silva Titular 4138538411 066.075.260-39
Estudantes Rosane Cavalheiro Huwe Frantz Titular 1067319754 89234235053
Estudantes Lourdes Negreiros Vallejo Belchior Suplente 71304423564 404920442-87
Estudantes Maria Antônia Sá Abreu de Leão Suplente 5738331095

Executivo Municipal Antônio Rafael Baioto Titular 7046999434 71623400082
Executivo Municipal Eduardo de Moraes Machado Suplente 4064254438 905.006.010-20

Ailton Schroder Fenner Titular 1056811423 779.077.790-49
Executivo Municipal Janis Machado Lemos Suplente 1096079684 83977627015

Diretores de Escolas Luiza Coelho de Souza Rolla Titular 4040365415 467194400-63
Diretores de escolas Carolina  de Campos Derós Suplente 6074201259 15917037

Organizações da Sociedade Civil Maria Margareth Santos de Abreu Titular 4053095198 570.603.980.15
Organizações da Sociedade Civil Isabel Cristina dos Santos Echeverri Suplente 1041742014 60668342072
Organizações da Sociedade Civil Carolina Aguirre da Silva Titular 1078149943 91454910020
Organizações da Sociedade Civil Tatiana Adam Leal Suplente 3061131003 741.242.500-53

CME Aline Kerber Titular 4086566991 797895019
CME Cinthia Denise Bordini Suplente 1056448606 75885115087

Conselho Tutelar  Vitória Sant'Anna Silva Titular 8107189287 3716950076
Conselho Tutelar Lucas Silva Santos Suplente 5105656523 020.762.720-70

Cadastro dos Conselheiros - CACS FUNDEB Porto Alegre - RS 



Servidores Técnicos da Escolas Janice Menezes de Sousa Titular 7037455834 705.584.930-68 
Servidores Técnicos da Escolas Elisabete Charão de Andrade Suplente 1050352912 66287227087

Professores da Educação Básica Sinthia Santos Mayer Titular 8037284191 472.027.690-34 
Professores da Educação Básica Ana Cristina Motta da Silva Suplente 2050352679 66162262049


